

Viernes 15 de Abril del 2011

El Financiero FMI y BM llaman a evitar una nueva crisis social (AFP, Reuters) WASHINGTON, DC, 14 de abril.- Crear empleo y vigilar los precios de los alimentos deben ser los objetivos de países ricos y emergentes para evitar una nueva crisis social, pidieron los jefes del Banco Mundial (BM) y del Fondo Monetario Internacional (FMI). Una vez superada la crisis económica, el mundo está presenciando síntomas similares a los de 2008, cuando el Tercer Mundo experimentó una oleada de manifestaciones contra el alza de los precios de la comida y el combustible, declaró en rueda de prensa Robert Zoellick, presidente del BM. Los países desarrollados tienen su talón de Aquiles en la creación de empleo, explicó poco después el director gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn, al arrancar la reunión de primavera de ambos organismos.

P.C. crisis social, precios de alimentos, empleo, países emergentes, organismos internacionales, BM, FMI Libertad para controlar flujos de capital: G-24 WASHINGTON, DC, 14 de abril.- Ministros de Finanzas del grupo de países emergentes y pobres (G-24) se pronunciaron en favor de "flexibilidad" para adoptar los controles a la entrada de flujos de capital que consideren necesarios. "Responsables políticos de los países que enfrentan grandes y volátiles flujos de capital deben contar con la flexibilidad y discreción para adoptar las políticas que consideren apropiadas y efectivas", señaló el comunicado del grupo al margen de la reunión semestral del Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional (FMI). El FMI se pronunció hace dos semanas, por primera vez, en favor de los controles a la entrada de capital en países emergentes, como una herramienta más para enfrentar riesgos de desequilibrio macroeconómico. P.C. flujos de capital, países emergentes, FMI Banxico mantendrá inalterada su política monetaria Eduardo Jardón El Banco de México (Banxico) mantendrá sin cambios su política monetaria y el tono de su comunicado de hoy. Así lo indicaron analistas de Banamex, quienes estimaron que la primera alza en las tasas de interés de referencia ocurrirá hasta octubre de este año y su magnitud será de 25 puntos base. Los analistas de este grupo financiero destacaron que el Banxico tiene la ventaja de que las presiones inflacionarias en el país son limitadas, en comparación con otras economías emergentes. En su opinión, en las perspectivas de política monetaria resultan clave los cambios que hará la Reserva Federal de Estados Unidos, por la correlación entre los ciclos económicos de ambas economías. P.C. política monetaria, Banxico Deuda de estados puede derivar en una crisis financiera: Vázquez M. Marcela Ojeda Castilla Si no se atiende a tiempo el problema del endeudamiento en los estados, que a diciembre pasado llegó a 314 mil millones de pesos, México sufrirá una crisis financiera, advirtió la coordinadora del Grupo Parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados, Josefina Vázquez Mota. Apuntó que parte de este problema se debe a la ausencia de una reforma fiscal integral, "porque el presupuesto y los ingresos de una economía responsable no están pudiendo satisfacer las grandes demandas de financiamiento, y uno de los caminos está siendo la contratación de deuda". Vázquez Mota señaló que la deuda de los estados representó en promedio 72 por ciento del total de las participaciones federales de 2010, y añadió que la deuda adquirida por los gobiernos estatales ya es un problema local que eventualmente, en el largo plazo, repercutirá en el gobierno federal. P.C. crisis financiera, entidades federativas, deuda Pemex Petroquímica revirtió su saldo negativo (Esther Arzate) Por primera vez desde hace más de diez años, la subsidiaria Pemex Petroquímica (PPQ) revirtió sus resultados negativos, al lograr una utilidad neta positiva de 32 millones de pesos. La empresa dio a conocer que en los primeros tres meses del año las ventas netas facturadas por PPQ sumaron 11 mil 97 millones de pesos, monto superior en más de 9 por ciento al obtenido en el mismo periodo de 2010, que fue de diez mil 165 millones de pesos. Además, el volumen vendido aumentó 3 por ciento, al pasar de un millón 108 mil a un millón 141 mil toneladas en el mismo lapso. P.C. PEMEX, petroquímica Economías latinoamericanas podrían crecer 4.4% en 2011 Arturo Robles Las economías de América Latina podrían crecer alrededor de 4.4 por ciento en 2011, lo que ubicaría a la región como motor de impulso del crecimiento mundial. Para LatinFocus Consensus Forecast, este año la economía mundial alcanzará un avance económico de 3.6 por ciento, incluyendo a China, que tendrá un aumento de 9.3 por ciento en 2011 y 9 en 2012. Con respecto al desempeño de la región prevé que el avance será liderado por Perú, Chile, Brasil y México, con crecimientos de 6.9, 6.1, 4.3 y 4.2 por ciento, respectivamente. Además, el dinamismo del crecimiento será impulsado por una estabilidad en los mercados financieros, y según las expectativas, con una tendencia a reducir el deterioro del balance fiscal. P.C. América Latina, crecimiento económico, sistema financiero A consulta pública, mejora regulatoria en el TLCAN Ivette Saldaña Las autoridades de México, Canadá y Estados Unidos preparan una consulta pública para detectar qué cambios se mejorarían en la regulación del comercio exterior que se impone a los exportadores de esos tres países socios del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). En nuestro país, la Secretaría de Economía (SE) organiza esta convocatoria en materia de cooperación regulatoria, que durará 30 días naturales contados a partir de hoy, de acuerdo con lo publicado ayer en el Diario Oficial de la Federación (DOF). Con esta acción se pretende hacer más competitiva a la región de Norteamérica, porque la participación de los tres países del TLCAN en las exportaciones mundiales disminuyó en casi una tercera parte al pasar de 19 a 13.2 por ciento de 2000 a 2010, lo que exige "revertir la tendencia". P.C. TLCAN, comercio exterior, regulación Commodities impactarán precios al consumidor Héctor A. Chávez Maya Al cierre de 2011, México podría alcanzar un crecimiento de 4 por ciento y una inflación superior al límite fijado por el Banco de México (Banxico), de 4 por ciento, debido al impacto que los commodities provocan en los precios de consumo. Laura Iturbide Galindo, directora del Instituto de Desarrollo Empresarial de la Universidad Anáhuac, señaló que los commodities han sido afectados por los insumos, generando un shock por el lado de la oferta, es decir que "tenemos una inflación de costos". Si bien se pensaba que el problema de Japón no afectaría tanto -al no tener aparentemente una vinculación comercial muy fuerte con México-, la realidad es que al ser dañados aspectos estratégicos de producción, como los circuitos de telecomunicaciones, electrónica y para autos, hay un impacto para una gran cantidad de industrias mexicanas, principalmente la automotriz. P.C. commodities, precios al consumidor Derrama económica de 12 mil 312 mdp en Semana Santa Ivette Saldaña Las vacaciones de Semana Santa y de Pascua generarán en México una derrama económica de 12 mil 312 millones de pesos, cifra superior a la de igual periodo de 2010, adelantó la titular de la Secretaría de Turismo (Sectur). Gloria Guevara indicó que uno de los objetivos para 2011 es

aumentar en 15 por ciento las llegadas de viajeros a destinos del país. Hacia 2018 se busca posicionar a México entre los primeros cinco receptores de turistas. Se atraerá a 50 millones de visitantes más y generarán una derrama económica de 4 mil millones de dólares. P.C turismo PIB de 4.2% permitirá crear sólo 467 mil nuevos empleos Zenyazen Flores Aunque para este año se anticipa que el Producto Interno Bruto (PIB) tenga un crecimiento de 4.2 por ciento, el repunte sólo permitirá generar alrededor de 467 mil nuevas plazas, cantidad menor a la registrada en 2010 y similar a la de 2005. Académicos del Instituto de Investigaciones Económicas (IIE) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) añadieron que una reforma laboral como la que proponen los partidos Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI) no garantiza la creación de puestos de trabajo. Los expertos pronosticaron que este año se generarán entre 400 mil y 500 mil empleos, un nivel similar al de 2005, pero debajo de los 732 mil de 2010. P.C. empleo, PIB, UNAM, IIEc Infundados, los temores contra el TLC con Perú Ivette Saldaña Desde la óptica peruana, el Acuerdo de Integración Comercial Perú-México complementa a las dos economías, así que no debe temerse, porque hay grandes oportunidades para ambas partes. En torno al sector agropecuario descartaron que se vaya a inundar el mercado mexicano con esos productos, pues Perú apenas tiene tres millones de hectáreas cultivables. Gustavo Huaita, Malena Miranda y Gustavo Morante, vicepresidente, directora ejecutiva y vocal de la Cámara de Comercio Mexicana-Peruana, respectivamente, aseguraron que al mercado peruano pueden llegar empresas de todos los sectores. P.C. TLC, acuerdos, tratados, Perú Reforma País puede soportar 'freno' en EU.- SHCP Reuters Washington DC, Estados Unidos (15 abril 2011).- La mayor competitividad de México en los mercados globales de exportación da al País una protección contra cualquier potencial desaceleración de la economía estadounidense, dijo este viernes el subsecretario de Hacienda, Gerardo Rodríguez. Apuntando a perspectivas de crecimiento bastante por encima del 4 por ciento este año, Rodríguez comentó que las alzas de los precios del petróleo no descarrilarían la recuperación de la economía mexicana tras la fuerte recesión de 2009. "La economía en general luce mucho mejor de lo que se esperaba hace sólo unos pocos meses", afirmó el funcionario en una pausa de los encuentros del Fondo Monetario Internacional en Washington. P.C. competitividad, mercados globales, crecimiento económico Señala Banxico riesgos para la inflación Gonzalo Soto Ciudad de México (15 abril 2011).- A pesar de que durante el primer trimestre de 2011 la inflación disminuyó, existen riesgos de alzas en los precios de granos y otras materias primas en los próximos meses, señaló el Banco de México (Banxico) en su anuncio de política monetaria. "Hacia adelante existen riesgos de alzas adicionales en los precios de los granos y otras materias primas", indicó en su reporte. "También existe el riesgo de que retorne la turbulencia en los mercados financieros internacionales y que ello a su vez provoque reasignaciones de carteras y flujos de capitales que presionen el tipo de cambio". P.C. inflación Busca G20 reglas de control financiero AFP Washington DC, Estados Unidos (15 abril 2011).- Países ricos y emergentes agrupados en el G20 se reúnen este viernes para intentar consensuar reglas de control financiero mutuo que permitan alertar sobre la posibilidad de crisis en el futuro. Los ministros de Finanzas del Grupo habían acordado en febrero en París un difícil compromiso sobre una lista de indicadores para medir los desequilibrios internos (déficit, endeudamiento, ahorro) y externos (balanza de cuentas corrientes). En Washington, los ministros y banqueros centrales deben establecer topes para esos indicadores, que no serán de todos modos límites en cifras universales. P.C. sistema financiero, G-20 Lideran mexicanos el trabajo sin paga Ulises Díaz Ciudad de México (15 abril 2011).- Un mexicano dedica 18 por ciento de su jornada diaria a actividades por las que no recibe remuneración, alrededor de 253 minutos diarios, la proporción más alta entre los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). La media para los países de la OCDE es que las personas pasen 14 por ciento de su tiempo realizando actividades sin remuneración, y en algunos países el porcentaje es aún menor, como en Corea del Sur, donde dedican el 9 por ciento o en Japón o China, donde es el 11 por ciento. P.C. empleo, salarios, OCDE Crece 302% desempleo juvenil en 10 años Gustavo de la Rosa Ciudad de México (15 abril 2011).- En los últimos 10 años, el desempleo entre jóvenes de entre 15 y 29 años creció 302 por ciento, para sumar 981 mil 800 personas, según datos del Censo de Población. La cifra refleja un crecimiento promedio anual de 15 por ciento, es decir, que cada año se suman a las filas del desempleo unos 73 mil 800 jóvenes. En contraste, en el mismo periodo, única estadística disponible, porque antes no se registraba, los jóvenes con empleo apenas se incrementaron 0.3 por ciento promedio anual. P.C. desempleo, jóvenes Cotiza dólar en 11.82 pesos a la venta REFORMA / Redacción Ciudad de México (15 abril 2011).- El dólar abrió la sesión con un retroceso de 3 centavos frente a la moneda nacional, al cotizar a la venta en 11.82 y a la compra en 11.42 unidades, en ventallas de Banamex. El dólar interbancario valor 48 horas se compra en 11.6960 y se vende en 11.7210 unidades. El euro alcanza un precio a la venta de 17.10 pesos, cuatro centavos menos respecto al término de la sesión anterior, en tanto que el yen se oferta hasta en 0.144 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar Abre BMV con ligera alza de 0.13% Notimex Ciudad de México (15 abril 2011).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió la jornada con una ganancia marginal de 0.13 por ciento, debido a datos económicos en Estados Unidos y China, y apoyada por América Móvil y Wal-Mart. Con ello, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) sube 48.04 puntos respecto al nivel previo, con lo que se sitúa en 37 mil 118 enteros. En Wall Street, los índices operan mixtos al inicio de la jornada, el Dow Jones gana 0.10 por ciento y el Nasdaq pierde 0.35 por ciento; los mercados europeos también operan mixtos, al igual que Asia donde hay un sesgo negativo. P.C. sistema financiero, BMV El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/36640.html> Alza de alimentos generó 44 millones de pobres: BMEI presidente del Banco Mundial (BM), Robert Zoellick, alertó que 44 millones de personas han caído en la pobreza desde junio de 2010, debido al incremento de 36% en el precio de los alimentos. El organismo advirtió que un incremento adicional de 10% en el costo internacional de los alimentos se traduciría en un repunte de la pobreza de 10 millones de personas. En tanto, un aumento de 30% en los precios causará que 34 millones más de personas cayeran dentro de la línea de pobreza extrema, en la que se encuentran aquellos que viven con ingresos inferiores a 1.25 dólares al día. En el informe Monitor de Precios de Alimentos del BM, se expuso que en México el índice que mide la proporción de gente que no puede adquirir una canasta mínima de consumo con su ingreso laboral se incrementó cerca de 5% entre el segundo y cuarto trimestres de 2010. P.C. pobreza, precio, alimentos El Economista <http://eleconomista.com.mx/economia->

global/2011/04/14/empleo-talon-aquiles-mundoLa crisis no ha terminado: FMIYolanda Morales / El EconomistaEl Fondo Monetario Internacional (FMI) advierte que hemos entrado a una nueva fase de la crisis mundial, donde el desempleo se ha vuelto uno de los principales problemas a atacar. En conferencia de prensa, el director gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn, reconoció su preocupación por el impacto evidente que tiene en las familias la persistencia de la desocupación laboral, sobre todo la que padecen los jóvenes. "Lo que debería de haber sido un breve periodo en el desempleo se está convirtiendo en una cadena perpetua. Posiblemente para una generación perdida por completo"; lamentó. En la rueda de prensa que marcó el arranque formal de la Reunión de Primavera del FMI y el Banco Mundial, el funcionario descartó que se pueda dar por terminada la crisis con niveles de desempleo que se han visto. P.C. crisis mundial, desempleo, organismos internacionales, FMI, BM <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2011/04/15/exportaciones-blindan-mexico-contra-desaceleracion-shcp>Exportaciones blindan a México contra desaceleración: SHCPReutersLa mayor competitividad de México en los mercados globales de exportación da al país una protección contra cualquier potencial desaceleración de la economía estadounidense, dijo el viernes el subsecretario de Hacienda del país latinoamericano. Apuntando a perspectivas de crecimiento bastante por encima del 4% este año, Gerardo Rodríguez dijo en una entrevista con Reuters que las alzas de los precios del petróleo no descarrilarían la recuperación de la economía mexicana de la fuerte recesión del 2009. "La economía en general luce mucho mejor de lo que se esperaba hace sólo unos pocos meses", afirmó Rodríguez a Reuters Insider en un alto de los encuentros del Fondo Monetario Internacional en Washington. "El panorama sobre el crecimiento ha mejorado en los últimos meses", agregó. P.C. competitividad, exportaciones, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/04/15/super-peso-mantiene-avance-frente-dolar>Súper peso mantiene avance frente al dólar AgenciasEl peso mexicano cerró en un nuevo máximo de dos años y medio el viernes, al ganar 0.43%, luego de que el banco central local diera un panorama positivo para la inflación tras conocer que la confianza del consumidor en Estados Unidos subiera más de lo esperado en abril. La moneda local avanzó 5.07 centavos a 11.6747 unidades por dólar. En la jornada el tipo de cambio spot osciló en un rango de 11.6712 y 11.7269 unidades por billete verde. La información económica animó a una parte del mercado a romper el piso ubicado alrededor de 11.6950 por dólar -un nuevo máximo desde octubre del 2008-, que era fuertemente defendido por quienes esperan que el peso se debilitará nuevamente hasta niveles entre 11.75 a 11.80 por dólar. P.C. tipo de cambio, peso, dólar La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/04/15/aumenta-0-5-por-ciento-inflacion-en-eu>Aumenta 0.5 por ciento inflación en EUWashington. El Índice de Precios al Consumidor (CPI), el principal barómetro de la situación inflacionaria de Estados Unidos, aumentó 0.5 por ciento en marzo de 2011 para continuar una tendencia al alza, informó hoy el Departamento del Trabajo. La dependencia señaló que los precios de la gasolina y los alimentos continúan subiendo y juntos sumaron casi un tercio del incremento inflacionario registrado el mes pasado. El índice de precios de la gasolina registró aumentos por noveno mes consecutivo y en los últimos tres meses el aumento fue del 14.4 por ciento. P.C. inflación, Estados Unidos <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/04/15/mantiene-bdem-tasa-de-interes-interbancaria-en-4-5>Mantiene BdeM Tasa de Interés Interbancaria en 4.5%Israel Rodríguez México, DF. La Junta de Gobierno del Banco de México, reconoció que pese a que se presentó una reducción en la inflación en marzo de este año hacia adelante existen riesgos de alzas adicionales en los precios de los granos y otras materias primas, advirtió en su Anuncio de Política Monetaria. También existe el riesgo de que retorne la turbulencia en los mercados financieros internacionales, y que ello, a su vez, provoque reasignaciones de carteras y flujos de capitales que presionen el tipo de cambio, alertó. P.C. Banco de México, tasa de interés interbancaria, inflación El País http://www.elpais.com/articulo/economia/inflacion/castiga/economia/china/elpepueco/20110415elpepueco_3/TesLa inflación castiga a la economía chinaJOSÉ REINOSO | Pekín 15/04/2011 La inflación continúa castigando a la economía china, a pesar de las medidas tomadas en los últimos meses por el Gobierno. El índice de precios al consumo subió un 5,4% en marzo respecto a un año antes, empujando por un alza del 11,7% en los alimentos y la ebullición del sector inmobiliario, según ha informado hoy la Oficina Nacional de Estadísticas. Se trata del incremento más alto de la inflación que registra China desde julio de 2008, el mes anterior al inicio de los Juegos Olímpicos de Pekín. En febrero, había subido un 4,9%. El Gobierno se ha fijado como objetivo que no supere el 4% en el conjunto del año. El organismo estadístico ha informado también de que la economía creció un 9,7% -hasta 9,63 billones de yuanes (1,01 billones de euros)- en el primer trimestre, un ritmo casi igual al registrado en el último trimestre del año pasado, cuando fue del 9,8%. En todo 2010, el PIB (producto interior bruto) aumentó un 10,3%. Para 2011, el objetivo es el 8%. P.C. inflación, China <http://www.elpais.com/articulo/economia/Competencia/expedienta/empresas/poliuretano/flexible/elpepueco/20110415elp>epueco_7/TesCompetencia expedienta a 10 empresas de poliuretano flexibleEL PAÍS - Madrid - 15/04/2011 La Comisión Nacional de Competencia ha abierto un expediente contra diez empresas de espuma de poliuretano flexible y a patronal del sector por posibles prácticas anticompetitivas, consistentes en la adopción de acuerdos para el reparto de mercado y la fijación de precios en el territorio nacional. "A la vista de determinada información relacionada con posibles conductas anticompetitivas en el mercado de la fabricación y distribución" de este material, afirma el supervisor en un comunicado, inspeccionó las sedes de las empresas. Simultáneamente, en coordinación con la comisión española, otra autoridad de competencia de un Estado miembro de la Unión Europea también llevó a cabo inspecciones en las sedes de las principales empresas del sector en su territorio. P.C. empresas, poliuretano, competencia